

Denuncian el grave estado de presos políticos en Argentina

(AP, AFP y DPA)

BUENOS AIRES, 24 de marzo. — La Asamblea Permanente por los Derechos Humanos denunció hoy que se ha agravado la situación de los detenidos políticos, a raíz de los malos tratos a que son sometidos en diferentes prisiones.

La Asamblea pidió una audiencia al ministro de Justicia, Alberto Rodríguez Varela, para exponerle la "grave situación, que ha empeorado en los últimos meses, de los detenidos".

Los últimos informes oficiales han indicado la existencia de unos mil 200 detenidos acusados de actividades subversivas, pero las organizaciones defensoras de los derechos humanos dicen que son muchos más, además de casi 30 mil desaparecidos.

La Asamblea dijo que la situación de los detenidos se "viene agravando sistemáticamente" y esos padecimientos "pueden originarles (a los reclusos) graves perturbaciones mentales y colocarlos en algunos casos al borde de la esquizofrenia o del intento de suicidio".

Con base en "numerosos testimonios de familiares y abogados" que visitan a los detenidos, la Asamblea señaló que "la técnica utilizada por los guardias es la siguiente: "Se cambian constantemente las pautas reglamentarias sin previo aviso y se vigila todo el día a los detenidos".

"Un botón de la camisa desabrochado, levantar la cabeza para mirar al guardia, cruzar la pierna, sentarse o cualquier otra actitud insignificante, constituyen motivos suficientes para ser agredido, enviado a calabozo de castigo o injuriado."

Denuncia también la condición "insalubre de los calabozos" y afirma que ha disminuido la ración alimenticia.

Afirma que en la cárcel de Caseros se somete a los detenidos a interrogatorios interdisciplinarios que los confunden y quebrantan. Se les ofrece mejor régimen o un posible traslado a otra cárcel más abierta, a cambio de firmar declaraciones con sus opiniones sobre la subversión.

ANIVERSARIO DEL GOLPE

La Junta Militar, máximo organismo del gobierno, reiteró hoy que el actual régimen "no tiene plazos ni fechas", al conmemorar el cuarto aniversario de su llegada al poder.

En una ceremonia efectuada en el inte-

rior de la capilla Stella Maris, en la zona portuaria de esta capital, el secretario de turno de la Junta, vicealmirante Jorge Casas, leyó un mensaje alusivo.

"El proceso de reorganización nacional no tiene plazos y sus formales compromisos se cumplen dentro de las previsiones que se establecieron en los documentos básicos. No tiene fechas, por cuanto es dinámico y trascendente en sus propósitos y objetivos. En función de ellos se producirán las sucesiones, las aperturas y las convocatorias", expresa el documento.

"Implorando la protección de Dios y con el espíritu retemplado, acometemos el quinto año de este proceso que se concretará con el definitivo asentamiento de una Argentina segura, respetada y trascendente", leyó el vicealmirante Casas.

CONDENAS INTERNACIONALES

En París, un centenar de manifestantes del Partido Socialista Francés y del Club de Derechos Socialistas del Hombre bautizaron hoy simbólicamente "Derechos Humanos" la estación del Metro parisiente "Argentine", al cumplirse el cuarto aniversario del golpe militar.

Con la participación de organizaciones sindicales y el Partido Socialista, se realizó hoy también una mesa redonda sobre la situación en Argentina, organizada por el CAIS (Comité Argentina de Información y Solidaridad) y el TYSAE (Trabajadores y Sindicalistas Argentinos en Exilio).

En Washington, un grupo de activistas realizó hoy una manifestación frente a la embajada argentina, en solidaridad con las personas que en ese país buscan una explicación a la desaparición de sus familiares.

Los activistas tuvieron un breve incidente más tarde ante la misión naval argentina, pero se logró evitar que la situación adquiriera mayores proporciones.

El grupo, que se denomina Coalición de Crisianos Preocupados por la Justicia en la Argentina, llevaba carteles en los que alegaban que "desde la instalación en 1976 del gobierno del presidente Jorge R. Videla se han producido 8 mil muertos, 10 mil detenciones y 20 mil desapariciones".

En Bonn, la sección alemana de Amnistía Internacional presentó hoy una petición al gobierno argentino, en la cual solicita el cese de la persecución política.